

Nombre: Abraham Urbina Trujillo.

Nombre del profesor: Cristina Carreri Flores.

Materia: Redacción para el diseño.

Trabajo: Ensayo.

Grado: Segundo cuatrimestre.

Grupo: Diseño Gráfico.

11 de abril de 2023

INTRODUCCIÓN:

El ensayo fue elaborado con el fin de dar a conocer la importancia de las costumbres y tradiciones, resaltando sobre todo, las que se celebran en nuestro municipio, Comitán de Domínguez Chiapas, las tradiciones son conocimiento vivo y existente. Podemos decir que son un conjunto de ideas relacionadas que han permanecido a través de los años. Pueden ser dinámicas pues con el paso del tiempo éstas van cambiando, aunque en algunos casos, la atención se centra en mantenerlas exactamente cómo son.

La razón por la que las tradiciones son importantes es que transmiten valores compartidos, historias y objetivos de una generación a otra. Ellas motivan a las sociedades a crear y compartir una identidad colectiva, que a su vez sirve para dar forma a las identidades individuales.

Las tradiciones, tienen varios elementos clave. En primer lugar, se trata de algún tipo de ritual ceremonial. En segundo lugar, involucran a un grupo de personas; es colectiva y social en la naturaleza. En tercer lugar, son cuidadas por guardianes, como los historiadores, que tienen acceso al conocimiento o a la verdad detrás de los rituales sagrados y se encargan de difundirlo. En cuarto lugar, apelan a la emoción dentro de los individuos para lograr un mayor sentido de autoconciencia.

Nuestras tradiciones también funcionan para fortalecer el sentido de pertenencia a determinada comunidad.

La cultura en la que crecemos define nuestra visión de nosotros y del mundo que nos rodea y mantiene una conexión con nuestros ancestros y tradiciones. El sentimiento de pertenencia a un grupo de personas con las que nos identificamos es una necesidad humana que se expresa a través del aprendizaje y el cultivo de una herencia étnica, religiosa y cultural. Esta identificación es muy importante en la conformación de nuestra identidad.

En las familias las tradiciones son una fuente de identidad. En un nivel macro, pueden enseñar a los niños el origen de la familia, mientras que en un nivel micro, sirven como recordatorio de pequeños eventos que han dado forma a su familia e hijos.

Numerosos estudios han arrojado que las familias que desarrollan tradiciones tienen una conexión emocional más fuerte que aquellas que no han establecido rituales juntos.

Celebrar las tradiciones nos ayuda a mantenernos conectados a nuestra cultura y es también una excelente oportunidad para el intercambio cultural, la comprensión y el aprecio por las culturas de todo el mundo.

DESARROLLO:

El calendario de fiestas tradicionales y religiosas de Comitán es muy extenso y cubre casi todo el año.

En los diversos barrios, colonias y ejidos del municipio de Comitán se realizan diversas celebraciones, desde las más sencillas hasta las más importantes y vistosas, como la romería a San Caralampio (Tata Lampo) y la misa del patrón de la ciudad, Santo Domingo de Guzmán.

Son fiestas coloridas y animadas donde la marimba es uno de los elementos importantes. Las principales fiestas de Comitán, que son las más alegres y concurridas, y a las que se recomienda asistir, son San Caralampio, Santo Domingo de Guzmán, Virgen del Rosario, Virgen de Guadalupe y Niñito Fundador. En ellos se vive la alegría y entrega de los Comitecos.

Comitán es una ciudad con un pasado histórico hermoso. Cada templo, cada casa y cada calle guardan un recuerdo imperecedero de sus grandes luchas por la soberanía, y atesora dentro de sus páginas los más nobles sentimientos hacia una organización libre y soberana, aunados en los principios de México y Chiapas.

Hasta el año de 1948 Comitán era una ciudad llena de tradiciones, con costumbres religiosas arraigadas, tranquila por las noches. Casi toda la gente se conocía y se visitaba; todos se ayudaban en sus mutuas penas y alegrías, y se puede decir que la población era como una gran familia que gozaba con sus fiestas de cumpleaños, bodas y bautizos; con sus ferias y paseos de campo los domingos; con las vacaciones en las fincas y ranchitos o las temporadas al llegar las cosechas, las tapiscas, las moliendas o las hierras, tiempo de marcar los animales, tan llenas de alegría.

No hay barrio de Comitán que no tenga su propia tradición. El de Santo Domingo está en el centro mismo de la ciudad.

Durante la feria, era costumbre de los indígenas traer sus muletos a bendecir y era costumbre de la gente ir a verlos. Luego de rezar en la iglesia, cargados de velas, compraban un santito que amarraban a la cola de su bestia. la azuzaban para que saliera corriendo por la calle y cuando se quedaba ya quieta y mansa, era señal de que estaba bendita.

Comitán de Domínguez es sinónimo de tierra entrañable, de orgullo chiapaneco, de amabilidad lugareña y de un ámbito de paz y valiosas tradiciones. Las personas que deciden conocerlo y viajan hasta este hermoso rincón de Chiapas, se encuentran con un clima envidiable, sabores exóticos, patios llenos de flores, horizontes colmados de vegetación y rayos de sol, junto a inmemoriales vestigios de la cultura maya.

CONCLUSIÓN:

La razón por la que las tradiciones son importantes es que transmiten valores compartidos, historias y objetivos de una generación a otra. En tercer lugar, son cuidadas por guardianes, como los historiadores, que tienen acceso al conocimiento o a la verdad detrás de los rituales sagrados y se encargan de difundirlo. La cultura en la que crecemos define nuestra visión de nosotros y del mundo que nos rodea y mantiene una conexión con nuestros ancestros y tradiciones. El sentimiento de pertenencia a un grupo de personas con las que nos identificamos es una necesidad humana que se expresa a través del aprendizaje y el cultivo de una herencia étnica, religiosa y cultural. En las familias las tradiciones son una fuente de identidad. Celebrar las tradiciones nos ayuda a mantenernos conectados a nuestra cultura y es también una excelente oportunidad para el intercambio cultural, la comprensión y el aprecio por las culturas de todo el mundo.

Comitán de Domínguez es sinónimo de hermosa campiña, orgullo chiapaneco, simpatía local y un ambiente de paz y preciosas tradiciones. Las personas que decidan visitar y viajar a este hermoso rincón de Chiapas encontrarán un clima envidiable, sabores exóticos, terrazas llenas de flores, vegetación y sol, y vestigios memorables de la cultura maya.

BIBLIOGRAFÍA:

https://albatrostoluca.edu.mx/colegio/2021/10/22/la-importancia-de-las-tradiciones/

http://www.cursosinea.conevyt.org.mx/cursos/vaco/contenido/revista/vc07r.htm#:~:text=Mediante%20la%20transmisi%C3%B3n%20de%20sus,los%20hace%20diferentes%20a%20otros

https://www.gob.mx/sectur/es/articulos/comitan-de-dominguez-chiapas